
議会報告会結果報告書 
 
開催日時 平成２９年１月２９日（日） 10:30～12:00 
開催場所 相生市文化会館扶桑電通なぎさホール 中ホール 
出席議員 全議員 
欠席議員 なし 
参加者 ６３名 

 

〇 第１部 
議会基本条例について 

報告者 角石 
記録者 阪口 

 第１部 
総務文教常任委員会報告 

報告者 宮艸 
記録者 森下 

 第１部 
民生建設常任委員会報告 

報告者 後田 
記録者 大川 

 第２部 
意見交換 

報告者 角石 
記録者 森下、宮艸、阪口、後田 

 
議会からの報告事項 

報告者から、資料により報告した。 
 

 【主な質疑】 
Ｑ１ 相生市として、この条例の特色はどういったところか。 
Ａ１ 他市（たつの、赤穂）の条例を参考にし、似た内容となっているが、すべての項目 

において協議を行い、相生市に対応した独自の内容となっていると考えている。 
Ｑ２ 会派は議長ポストを争うための会派だと公言している議員がいるがどうか。 
Ａ２ 過去にはそういった面もあったかもわからないが、議会基本条例を作成した現在は 
   そういったことはない。 
Ｑ３ 議会図書室について、単独に設けて維持していく必要性はあるのか。 
Ａ３ （地方自治法第１００条第１９項）図書室は設けなければいけないことと定められて

いる。 
Ｑ４ 東京都築地市場の盛り土問題の責任がうやむやになっているが、どう考えるか。 
Ａ４ 相生市（相生市議会）では考えられない。 
Ｑ５ 行政視察は必要ないのではないか。 
Ａ５ 検討する。ただ、九州ブロック、中国ブロック等、様々な取り組みがある。 

全国の取り組みを研究することも大切であるため、ご理解いただきたい。
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【主な質疑】 
 

特にありませんでした。 
 
 
 
 
【その他意見、要望】 
 
 特にありませんでした。 
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【意見、要望】 
・１２月定例会の一般質問を４人しか行っていない。 
・議事進行について、答弁は結構なので、できるだけ多くの市民の声を聴いていただきたい。 
・議員定数について、減らしすぎると議論できない。最低限の人数は確保するべきである。 
 議員定数はこれ以上減らすべきでない。 
・大まかな資料で細かく説明されても分かりづらいので、細かく説明するなら、もっと資料

がほしい。詳しい資料で簡単な説明をしていただきたい。 
・説明の時間が長い。我々の意見を封鎖しているよう感じる。 
・市議会と自治会の間が遠いように感じる。現在は自治会長として市に対して意見を言える

状況にある。議員は何をしているか分からない。地元を超えた意見交換をする場をいただ

きたい。議会の後、定期的に報告会を行っていただきたい。（近くなるように） 
・市議会は市の議決機関であり、執行機関に対する監視機関である以上、市議会は市民の意

見を市政に反映させる場であるので、日頃から意識を高く持ち、日々活動をして頂きたい。 
 報告会は、私たちが市議会の監視機関となりますので、今後も報告会を開催していただき

たい。市長も頑張っている、市議会の皆様も切磋琢磨して意見を交換し、市民のために頑

張っていただきたい。 
 



議会報告会の様子 


